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Généralat 

 

125 ANS DE L'UNION ROMAINE DES URSULINES 
 

ur le site du Généralat vous pourrez retrouver cet article : https://ursulines-roman-

union.org/fr/news/676/125-years-of-the-roman-union-of-ursulines 

dans lequel, 

- Sr Susan Flood nous rappelle l’importance de cette année,  

- vous trouverez le calendrier des événements de l’année 2025, les mises à jour de vos 

contributions sont toujours bienvenues, 

- une vidéo qui nous fait voyager dans le temps… 

 

 

« la date du 28 novembre 2024 est particulière, puisqu'elle marque le début de la 125e année de la 

fondation de l'Union Romaine en 1900. Les fondatrices de l'Union Romaine, les prieures de 

nombreux monastères autonomes, ont été confrontées à de nombreux défis et difficultés, mais elles 

ont reconnu qu'elles pourraient mieux se soutenir mutuellement ensemble que séparément. Elles 

avaient la ferme espérance dans l'avenir qu'offrirait une telle union, un avenir dans lequel nous 

vivons aujourd'hui. Nous avons de nombreuses raisons d'être reconnaissantes lorsque nous 

réfléchissons à la richesse de l'Union Romaine aujourd'hui. 

En cette 125ème année de l'Union Romaine des Ursulines, engageons-nous ensemble, sœurs, 

collègues et amis, à vivre avec gratitude et espérance, alors que, dans l'esprit de Ste Angèle Merici, 

nous témoignons de l'Evangile pour notre époque. » 

Sr Susan Flood osu, Prieure Générale 

 

 

Thaïlande, Communauté du Vietnam 

 

PROFESSION PERPÉTUELLE ET ACCUEIL DE LA COMMUNAUTÉ BETANIA, 

DONG NAI, VIETNAM, DANS LA PROVINCE DE THAÏLANDE 
 

Sr. Somchitr Krongboonsri, osu, partage son expérience de ces journées toutes particulières. 

 

Le 23 juillet 2024, Srs Maria Lang et Maria Minh Trang ont fait leur profession 

perpétuelle au cours de la 

célébration eucharistique 

présidée par l'évêque du 

diocèse de Xuan Loc (Mgr 

Jean Do Van Ngan).  

De nombreuses personnes ont 

assisté à la messe, y compris 

leurs familles, leurs amis, les 

paroissiens, les prêtres, les religieux et des sœurs 

ursulines d'Australie, d'Indonésie, du Cambodge, 

de Taïwan, de France et de Thaïlande. La 

célébration fut suivie d'un repas avec quelques 

spectacles donnés par des enfants et des paroissiens. L'ambiance était conviviale et très joyeuse...  

S 

https://ursulines-roman-union.org/fr/news/676/125-years-of-the-roman-union-of-ursulines
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Le 24 juillet, lors de la célébration eucharistique, le matin à 

9 heures, il y a eu, après la Sainte Communion, un rituel 

thaïlandais (Bai Sri Su Khwan) d'accueil de la communauté 

Betania, Dong Nai, 

Vietnam, au sein de 

la Province de 

Thaïlande, y compris 

le rite du bracelet 

attaché aux poignets de chaque sœur par Srs Pensri et 

Somchitr comme symbole d'accueil dans la Province et du 

lien d'unité. Ensuite, nous sommes allées au jardin 

d'enfants pour regarder la vidéo des messages enregistrés 

de Sr Susan Flood (Prieure Générale) et d'autres Conseillères Générales qui ont exprimé leur joie, 

leur espérance et leurs messages à l’occasion de cet événement. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Thaïlande 

 

L'ÉCOLE REGINA COELI SUR LE THÈME DE L'ANNÉE SCOLAIRE 2024 

«ÊTRE DES AGENTS DE CHANGEMENT AVEC DISPONIBILITÉ ET CRÉATIVITÉ» 
 

Cet article a été écrit par une enseignante, Mrs Kanchana Promma. 

 

ntre septembre et octobre de l'année scolaire 2024, l'école Regina Coeli a connu deux 

inondations majeures. Les eaux de crue ont atteint une hauteur de près de 2 mètres avec des 

torrents d'eau et plusieurs centimètres de boue collante. Une école remplie de sourires et de rires 

était devenue un lieu de tristesse et de peur. De graves dommages et l'incertitude ont forcé tout le 

monde à faire face à la vulnérabilité due à la perte de choses de valeur et à la vie paisible qui avait 

disparu. Il s’y ajoutait la peur que cette région ne puisse pas être restaurée dans son état d'origine.  

 

E 
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Mais alors que tout semblait impossible, les sœurs qui 

sont à la tête de l'école ont fait preuve de dévouement et 

de courage pour entraîner tout le monde hors de cette 

crise. Les sœurs ne se considéraient pas comme ayant la 

solution aux problèmes, mais comme des leaders prêtes 

à se tenir aux côtés des autres, à prendre soin et à 

encourager chacun. L'évolution de la situation a forcé 

les sœurs et l'équipe de direction à prendre des décisions 

rapides en se réunissant et en planifiant ensemble de 

manière systématique, afin d'évaluer les risques et 

de régler les problèmes pour remettre tout en état 

le plus rapidement possible. La coordination avec 

des organismes extérieurs pour l'achat de diverses 

machines et équipements a apporté 

encouragement et force à ce travail si difficile. 

Les sœurs ont également encouragé tout le monde 

et n'ont pas hésité à travailler côte à côte avec 

l'équipe, que ce soit pour patauger dans la boue, 

déplacer des objets ou faire face à des tâches 

difficiles.  

 

n travaillant ensemble, les sœurs ont également créé de l’ouverture avec une atmosphère dans 

laquelle tout le monde pouvait participer au « remue-méninges ». Chaque voix, chaque 

suggestion, aussi petite soit-elle, a été entendue et prise en pour résoudre un problème, qu'il s'agisse 

de la réhabilitation créative d'une salle de classe, de stratégies de stockage de choses précieuses ou 

l’utilisation de nouvelles technologies et d'innovations, contribuant ainsi à ce que le processus d’un 

retour à la normale se déroule efficacement. La coopération de l'équipe sous la direction des sœurs 

a été la force motrice qui a permis de préparer l'école à reprendre l'éducation des élèves. 

 

Dans le même temps, les enseignants, les 

parents, les associations d'anciens élèves, les 

associations de parents d'élèves et les 

associations d'élèves ont fait preuve d'un 

véritable dévouement et d'un véritable amour 

pour l'école. De nombreux enseignants ont 

pataugé dans l'eau restante pour déplacer les 

fournitures scolaires, nettoyer sols et salles de 

classe avec le sourire et les encouragements 

de collègues. Les rires et le soutien mutuel ont 

soutenu tout le monde. C'était comme si 

l'école n'était pas seulement un lieu de travail, mais une autre maison remplie d'amour et 

d’attention.  

es groupes de parents et d'anciens élèves se sont rassemblés avec des outils pour nettoyer, 

qu'il s'agisse de balais, seaux d'eau ou de divers équipements. Ils se sont entraidés pour 

travailler avec diligence, en balayant l'eau, en déplaçant les matériaux endommagés et en nettoyant 

le sol pour que les élèves puissent retourner à l'école dans des locaux permettant de travailler à 

nouveau.  

E 
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es étudiants actuels, plains d'esprit bénévole, se sont joints avec enthousiasme pour restaurer 

l'école. Certains élèves ont organisé des activités de collecte de fonds, comme Mlle Trong 

Rattanadamrongaksorn, une élève de 11ème année qui a beaucoup d'attachement et d’attentions 

pour l'école, et un cœur déterminé pour la soutenir. Cette étudiante a initié l'activité appelée 

« Atelier de danse contemporaine » pour collecter indirectement des fonds pour aider l'école, cette 

activité s'est tenue au Studio Nortlab 20, le 20 octobre 2024. Cela a non seulement développé les 

compétences en danse des participants, mais c'était aussi une façon créative d'unir les forces entre 

amis et avec toutes les parties intéressées. Les étudiants ont collecté un montant de 5 500 bahts 

donnés à l'école pour sa remise en état après l'inondation.  

 

Ce qui a de la valeur par-dessus tout, 

c'est que les sœurs et l'école Regina 

Coeli ont fait preuve d'une profonde 

compréhension et d'une grande 

attention pour les enseignants et les 

autres membres du personnel qui ont 

connu le même sort. Leur maison 

autrefois remplie de sourires était 

devenue une source de souffrance à 

cause de l'inondation. Mais les sœurs 

n'ont jamais ignoré ces douleurs. 

Chaque fois qu'une personne était 

touchée, les sœurs et le personnel 

venaient l'encourager et écouter attentivement leurs histoires de souffrance, tout en apportant de 

l'aide de toutes les manières possibles, qu'il s'agisse de ressources manquantes, d'aide financière 

ou de fournitures. Chaque action était motivée par un amour véritable.  

 

e soutien et cette compassion ont créé une nouvelle atmosphère à l'école Regina Coeli. L'école 

qui était alors remplie de tristesse et de désespoir est redevenue un foyer de bonheur et de 

chaleur. Les sœurs et le personnel donnent à tout le monde l'impression que cette école est plus 

qu'un simple lieu de travail, mais c'est une maison remplie de bons projets. Un soutien sincère 

engendre la confiance et l'inspiration dans l'équipe. Tout le monde ressent le réel pouvoir de faire 

attention les uns aux autres, ce qui rend lumineuse l'atmosphère de l'école Regina Coeli. Elle 

devient alors un refuge pour des cœurs toujours prêts à être à côté de tous, quels que soient les 

obstacles rencontrés.  

 

et événement n'a pas eu seulement pour résultat 

de revitaliser l'école Regina Coeli, mais c'est 

aussi une profonde leçon de sacrifice et de générosité 

de l'amour de Dieu. Par les responsables comme les 

sœurs et les administrateurs, Dieu prend soin des 

personnes. Le dévouement des enseignants, des 

parents, de l'association des anciens élèves et les 

cœurs remplis d'amour des élèves, tout cela reflète le 

sacrifice, avec une volonté d'écouter et de soutenir, 

qui redonne des forces dans l’Ecole. Regina Coeli 

n'est pas seulement un lieu d'enseignement académique, mais un lieu rempli de chaleur et d'amour 

profond de la part de chacun.  

L 
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Cet amour continue d'inspirer tout le monde pour sentir l'importance du dévouement et de la 

solidarité pour la communauté, il fait revivre cette école, prête à aller de l'avant régulièrement. 

Tout cela est possible à partir de l'amour que tout le monde a pour l'école et de l'amour de Dieu 

qui nous habite, pour participer au changement en étant disponibles et créatifs.  

 

 

Thaïlande 

 

MISSION À LA MAISON MARIE DE L'INCARNATION (MAISON KOBIKIE) 
 

Sr Narumon Charoenkul et Sr Puangpaka Prapassen, osu, partagent leurs expériences dans ce 

lieu. 

 

aimerais partager mon travail et mes expériences à la maison Marie de l'Incarnation (Kobikie 

House) du district de Sop Moei. Le district de Sop Moei se trouve dans la province de Mae 

Hong Son. C’est une région de collines escarpées, appartenant pour la plupart à diverses tribus 

telles que le peuple Mueang - Paka Kayo (Sakor Karen) - (Karen) Phueng - Lawa - Long Neck 

Karen - Shan et de nombreuses autres tribus.  

 

Sr Puangphaka et moi avons travaillé avec les prêtres du 

diocèse de Chiang Mai dans la région de Sop Moei. L'église 

Saint-Laurentio Ruiz, à Ban Mae Haad, a deux prêtres, deux 

sœurs et quatre catéchistes. Il y a des zones, proches de la 

frontière entre la Thaïlande et la Birmanie, où nous faisons 

du travail pastoral. Les diverses missions accomplies sont 

l'enseignement du catéchisme aux enfants et aux jeunes dans 

plusieurs villages, la visite aux personnes âgées, la visite aux 

malades dans les villages et les hôpitaux, et la visite des 

mères de nouveau-nés et des femmes enceintes. (Donner des conseils particuliers en matière de 

soins de santé). A la Maison des Soeurs, nous rencontrons de jeunes hommes et femmes qui 

étudient en ville (Sop Moei, quartier de Mae Suad) et qui y partagent leurs expériences de vie les 

uns avec les autres, apprennent le catéchisme et font des activités ensemble. Nous répétons des 

chants liturgiques et assistons à la messe, puis nous déjeunons ensemble. Nous enseignons la 

langue locale aux personnels de service, à des 

femmes au foyer et aux jeunes, nous 

rencontrons et discutons avec des groupes de 

femmes au foyer pour donner des conseils et 

écouter leurs avis et leurs besoins. Pendant le 

mois de Marie nous prions le chapelet dans 

chaque maison, nous animons des prières et 

des chants lors de liturgies et en tout temps, 

nous allons prier de maison en maison lorsque 

les familles demandent la bénédiction de Dieu.  

 

ors d'occasions spéciales, comme à Noël et l'été, il y a environ 120 à 130 enfants chaque année 

qui participent à des camps de catéchèse dans le district de Sop Moei. Il y a encore beaucoup 

d'enfants qui ne peuvent pas y participer en raison de la distance et du manque de transport vers 

les lieux où nous organisons ces camps. 

J' 
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out ce qui est décrit ici est un travail pastoral pour les villageois de notre région de Sop Moei. 

Cela me donne de rendre grâce à Dieu en toute circonstance. Les villageois coopèrent bien. 

Ils prient et assistent à la messe. Les enfants et les jeunes coopèrent aussi lorsqu'ils participent aux 

activités. Le temps est beau et frais. Dans le village, il y a aussi des arbres. J'ai vu la simplicité des 

villageois. Leurs conditions de vie sont très différentes de celles de la ville. Ils se nourrissent 

d’aliments naturels, et simplement, en trouvant des légumes à manger selon les saisons. Les sœurs 

jardinent et cultivent plantes et légumes. L'occupation des villageois est la culture du riz et de 

quelques légumes dans les champs. Cela me permet de m'adapter et de comprendre plus facilement 

l'esprit de l'Évangile tel qu'il est enseigné par Jésus. Les villageois eux-mêmes sont heureux et se 

sentent davantage encouragés depuis que les sœurs vivent parmi eux. Nous apprenons les uns des 

autres. Les familles sont très heureuses que leurs enfants apprennent le catéchisme, des chants et 

des prières, avec les sœurs. Je rends grâce à Dieu d'avoir l'opportunité de faire du travail pastoral 

dans cette région de Sop Moei.  

 

ans le district de Sop Moei, la population est, pour la plupart, composée de membres de la 

tribu Karen qui vivent sur la montagne à divers endroits. Ils pratiquent le christianisme, et il 

y a quelques familles qui sont également adeptes des religions traditionnelles (revenants). Ils ont 

un métier dans la riziculture et la culture du piment en comptant uniquement sur la pluie pour avoir 

un revenu ou en récolter des produits seulement une fois par an. Dans cette région où il est difficile 

de gagner sa vie, et où les routes et transports sont éloignés, la plupart de la population est pauvre.  

 

Dans ce district, il y a 24 villages catholiques, 2 

prêtres diocésains responsables et 2 sœurs 

ursulines qui sont venues aider au travail 

pastoral et à l'enseignement du catéchisme. Il y 

a 4 catéchistes qui aident les prêtres. Le travail 

pastoral est divisé en 2 zones principales : le 

district de Mae Ngao et le district de la rivière 

Salween... Nos villages catholiques ne sont pas 

proches les uns des autres, la plupart d'entre eux 

sont éloignés les uns des autres et la route est 

encore difficile, donc lorsque nous les visitons, nous devons y passer la nuit. Nous, les Ursulines, 

avons deux maisons : la maison de Marie de l'Incarnation est située sur la montagne, une autre 

maison est Baan Atcharamai, située dans la ville du district de Sop Moei. 

 

n vivant avec les villageois ici, j'ai vu que ces gens sont accueillants et heureux d'avoir des 

sœurs parmi eux. Les fidèles font ici preuve d'un grand respect, de reconnaissance et de 

confiance envers les prêtres et les sœurs. Lorsqu'il y a des problèmes, qu'ils soient mentaux, 

physiques, ou au sujet des enfants, ou d’affaires de famille ou..., ils viennent voir les prêtres et les 

sœurs. Parfois, nous ne pouvons pas les aider mais seulement les écouter, donner un conseil, et ils 

se sentent à l'aise. Lorsque les prêtres et les sœurs demandent de l'aide, ils coopèrent très bien. Les 

villageois croient en Dieu. La religion est très importante pour eux. Le centre de leur foi est l'église. 

 

T 
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orsqu'il s'agit de rénover et de décorer l'église, ils collectent d'abord des fonds entre eux, même 

s'ils n'ont pas beaucoup de revenus, ils font ce qu'ils peuvent et les prêtres sont responsables 

d'une autre partie. Nous, les prêtres et les sœurs, nous sommes des conseillers, nous fournissons 

l'équipement, le soutien, la nourriture ou nous apportons notre aide dans d'autres domaines qui 

sont nécessaires à ce travail. Même s'ils n'ont pas la messe chaque semaine, ils n’oublient pas de 

prier ensemble. Il n'est donc pas difficile pour moi de 

m'adapter au travail ici. Les villageois vivent 

simplement, il y a des légumes ou n'importe quel 

produit qu'ils reçoivent et ils pensent toujours aux 

prêtres et aux sœurs. Lorsque je leur rends visite à 

chaque fois, je reçois de nombreux souvenirs, 

toujours différents. 

 

Certains vivent sur une haute montagne et loin de la 

prospérité de la ville, certains vivent dans la zone du 

parc, ce qui veut dire sans électricité. Il n'y a que des panneaux solaires. Il est difficile de 

communiquer en l'absence de signal téléphonique, mais certains villages ont la chance d'en avoir 

un. Il y a deux mois, il y a eu un projet d'installation de Wi-Fi dans le village. Maintenant, il est 

donc un peu plus facile de communiquer. 

 

n ce qui me concerne, je suis reconnaissante 

aux Ursulines thaïlandaises de m'avoir donné 

l'opportunité de travailler dans la région de Sop 

Moei. Merci à Dieu de m'avoir guidée à travers 

d'autres activités et vers d'autres personnes.  

 

 

 

 

 

 

Australie 

 

PROGRAMME INTERNATIONAL DE FORMATION EDMUND RICE 

NOVEMBRE 2024 
 

Sr Sue Cochrane, de la province d’Australie, a participé à ce programme et nous partage son 

expérience : 

 

Douze participants de sept pays se sont réunis à 

Gaillard, en France, pendant deux semaines afin de 

mieux comprendre le fonctionnement du Conseil des 

droits de l'homme des Nations Unies, ainsi que d'autres 

organismes internationaux qui soutiennent 

l'avancement des droits de l'homme pour tous. Nous en 

avons appris davantage sur l’approche d’un plaidoyer 

fondé sur les droits et sur l'accent mis sur la justice 

sociale dans la foi catholique. Les participants venaient 

de Zambie, de Sierra Leone, du Nigeria, d'Inde, des 

L 
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Philippines, des États-Unis et d'Australie et ont largement partagé leurs missions et leurs 

expériences.  

 

ous avons eu l'occasion de nous rendre à Genève pendant plusieurs jours et nous nous 

sommes familiarisés avec la traversée de la frontière suisse pour accéder aux excellents 

services de tram et de bus. Nous avons visité le bureau de l'ERI, situé chez « Franciscans 

International », et avons bénéficié d’une bonne variété de conférenciers indépendants qui nous ont 

partagé leurs connaissances. Assister à des sessions aux Nations Unies fut une formidable 

expérience et m'a permis de mieux comprendre l'ampleur du travail qui s'y déroule et la manière 

dont je pourrais contribuer aux processus. Nous avons également visité l'Organisation 

Internationale du Travail et le Musée de la Croix-Rouge et avons pu faire une promenade en ferry 

sur le lac Léman.  

 

espère pouvoir rejoindre l'équipe au 

début de l'année prochaine, à condition 

d'obtenir un visa ! Ce fut bon de rencontrer 

les autres membres de l'équipe et de vivre 

quelque chose de leur vie communautaire. 

Il y aurait beaucoup à apprendre, et aussi à 

partager de notre point de vue d’Ursulines. 

Je suis reconnaissante d'avoir la chance de 

saisir cette occasion de service et je suis 

enthousiaste à l'idée de ce que cela peut 

apporter. 

 

 

Pour en savoir plus : http://www.edmundriceinternational.org/staff/ 

 

 

Sainte Angèle d’Afrique, Cameroun 

 

 

COMMUNAUTÉ DE NGAOUNDERE 
 

La communauté de Ngaoundéré nous partage un exemple de collaboration au service de 

l’environnement. 

 

 

CRÉATION ET SOUTIEN 

DU CLUB ENVIRONNEMENT  

À L'ECOLE PRIMAIRE  

SAINTE ANGÈLE MERICI 

 

N 
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Dans le cadre d'une action de sensibilisation à 

l'environnement, l'Association Jeunesse Entrepreneuriale 

(AJE) a animé un atelier sur le compostage à l'école 

primaire Sainte Angèle Merici. Ainsi grâce à un 

PowerPoint illustratif et aux échanges avec le club "Les 

amis de la nature", les élèves ont pu comprendre les 

différentes étapes de fabrication du compost, les 

matériaux nécessaires et les bienfaits de cette pratique 

pour la nature. L'AJE a également remis des t-shirts et des 

badges aux jeunes participants pour les féliciter de leur 

engagement. 

 

 

Cette activité représente la première 

pierre de collaboration entre l'Association 

Jeunesse Entrepreneuriale et le club 

environnement "Les amis de la nature" qui 

ensemble souhaite mener des actions en faveur 

de la protection de l'environnement. Voir ces 

jeunes porter une telle cause est un message 

d'espoir pour l'humanité 

 

 

 

 

États-Unis, Centre 
 

UNE JOURNÉE MÉMORABLE  
 
Dans le numéro de janvier 2025 de «The Vine », le Bureau Mission et Identité, de la Province 

USA Centre, a partagé les nombreuses façons dont les membres des communautés scolaires 

continuent de « cultiver la vigne » qui nous a été confiée ! Voici un de ses articles. 

 

epuis le 1er juillet 2024, trois écoles de la province des Etats-Unis Centre ont transféré leur 

parrainage à la Fondation pour l'Education des Ursulines. Pour célébrer cette occasion 

historique et mémorable, un membre du Conseil Provincial a transféré officiellement le parrainage 

aux intendants canoniques de l'UEF lors d'une cérémonie. La première école à participer à cette 

cérémonie a été l'Académie des Ursulines de Dedham. Roisin Kelley-Heafitz, membre de la 

promotion 2026 et stagiaire au département marketing de l'UA, partage sa réflexion à cette 

occasion.  
 

« Le transfert de parrainage à l'Académie des Ursulines a été une cérémonie importante qui a 

marqué une circonstance mémorable pour notre école. De l'allumage des bougies, signifiant le 

« passage du flambeau » des sœurs Ursulines à la direction par des laïcs, jusqu'au retour du ciboire 

appartenant à l'école d'origine à Boston, cette messe était pleine de rappels symboliques de ce que 

signifie être une étudiante des Ursulines ici à Dedham, Massachusetts.  
 

n tant que communauté Ursuline, nous croyons qu'il faut persévérer à travers les défis en 

s'appuyant sur la collaboration, l‘estime et, bien sûr, notre foi. Cela a été parfaitement illustré 

par ce transfert de parrainage ; les sœurs ursulines ont reconnu une difficulté et ont travaillé à une 

D 
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solution qui a abouti à ce que notre communauté se rassemble dans la prière pour assumer ce 

nouveau rôle.  
 

n tant que membre de la chorale, je crois que notre hymne de communion, I Will Be the Vine, 

résume parfaitement la cérémonie. Les paroles « Je serai la Vigne et vous serez les sarments  » 

décrivent magnifiquement la relation entre les « branches » de notre école, les sœurs, et les 

«  sarments », les laïcs qui prennent le parrainage, ainsi que les élèves des Ursulines. Les branches 

d'un arbre fournissent un support solide aux sarments qui y sont attachés tout en leur permettant 

de grandir et de prospérer par eux-mêmes. En tant qu'école, nous sommes reconnaissants pour les 

fondations solides et le soutien continu des sœurs. En tant qu'étudiante, j'ai hâte de voir comment 

les Ursulines vont continuer de croître et de prospérer grâce à ce nouveau soutien, et je suis 

enthousiaste à l'idée de ce nouveau chapitre pour l'UA.  
 

 

 

 

 

 

 

Brésil 

UNE EXPÉRIENCE DE FOI ET DE RECONNAISSANCE 
 

La Communauté Santa Angela à Pedro II, Brésil nous partage son expérience de la neuvaine à 

Sainte Angèle. 

 
 

n cette année de Jubilé, 

nous partageons avec 

vous une expérience vécue 

depuis vingt ans par la 

communauté des Ursulines 

de Pedro II, Piauí. Il s'agit de 

la neuvaine en l'honneur de 

Ste Angèle Merici. Elle 

s’inspire de Sr Celina Santos 

Paraíso, Ursuline, (en 

mémoire), qui, avec un 

groupe de familles, a 

commencé à diffuser cette dévotion. Au début, une reproduction de 

Ste Angèle était apportée dans une communauté rurale et, pendant la 

journée, la neuvaine était célébrée dans les maisons de plusieurs 

familles et voisins. Chaque année, nous choisissons un thème en 

E 
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rapport avec un sujet proposé par l'Église du Brésil et chaque jour, la neuvaine est célébrée dans 

une maison de l’une des familles parmi les étudiants, les enseignants, les voisins, les employés ou 

ceux proches de Ste Angèle. La famille choisie réunit d'autres familles pour participer à cette 

rencontre. Cette année, nous avons choisi le thème « Sainte Angèle, femme d'espérance prenant 

soin de la vie ». Avec ce thème, nous avons réfléchi profondément à l'aspect de la maternité 

spirituelle d'Angèle et à l'attention d'une mère, qui pense et prend soin de chacune de ses filles, les 

encourageant à être joyeuses et pleines d'optimisme. 

 

ela remplit nos cœurs de reconnaissance car, aujourd'hui encore, Angèle continue d'être 

source d’inspiration pour des laïcs qui se sentent touchés par son témoignage. Ste Angèle est 

admirée pour l’importance de sa maternité spirituelle envers ses filles, sa vision qui regarde de 

l’avant, son humilité et son audace pour agir avec foi et espérance. 

 

n cette année du jubilé de l'espérance, nous nous souvenons du 500ème anniversaire du 

pèlerinage de Ste Angèle à Rome. Pèleriner avec Angèle nous place en sortie de nous-mêmes 

afin d'être sensibles à la souffrance humaine, ainsi qu'à notre 

responsabilité pour l'écologie intégrale dans la perspective de 

Laudato Si. 

Pendant les neuvaines, quelques miracles obtenus par 

l'intercession de Ste Angèle ont été partagés. Tout d'abord, une 

mère nous a raconté l'expérience 

qu'elle a vécue lorsqu'elle était 

enceinte. Le médecin l'avait 

prévenue qu'elle courait un risque 

élevé et qu'il ne s'agirait donc pas 

d'une grossesse normale. La mère, 

très inquiète, a pensé à la vie de 

Ste Angèle et lui a demandé un miracle. Au moment de la 

naissance, tout était prêt pour un accouchement par césarienne, 

mais à la surprise générale, l'enfant est né tout à fait normalement. 

Les médecins n’avaient aucune explication, mais la mère savait 

qu'il s'agissait d'un miracle. La famille, très heureuse de cette 

issue, a décidé d'appeler le nouveau-né Angela en l'honneur de Ste 

Angèle. Actuellement, Angela est élève dans notre école primaire. 

Deuxième miracle : Une dame nous a raconté que son mari avait, 

depuis longtemps, une addiction à l'alcool. Aucun conseil ni 

aucune recommandation d'amis n'avait pu empêcher une telle 

dépendance. Sa femme, fortement convaincue, assistait toujours à la 

neuvaine de Ste Angèle. Le 27 janvier 2024, désespérée et ne sachant que faire, elle a prié Ste 

Angèle. Elle rapporte que depuis ce jour, son mari n'a plus jamais bu d'alcool. Cette année, nous 

célébrons la neuvaine pour la troisième fois chez elle. Elle a réuni des voisins et des amis et a 

partagé avec nous le miracle. Pleine de gratitude, elle a fait un don de matériel à la Fondation 

Sainte-Angèle. 

Pour tout cela, nous rendons grâce à Dieu. Ste Angèle attire des jeunes et des adultes qui puisent 

à la source de sa spiritualité dans les villes et les campagnes de la région de Pedro II. 
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Programme d'écologie intégrale 

 

URSULINE LAUDATO SI' RÉSUMÉ 2020-2025 
 

n tant que communauté mondiale de femmes religieuses, désireuses de s'engager ensemble 

dans une vie nouvelle, conscientes des appels de notre dernier Chapitre Général (2019), et de 

l'urgence des cris que nous entendons de la terre et des pauvres, nous nous engageons à participer 

de manière intentionnelle et active à la Plateforme d'action Laudato Sì', un voyage de 7 ans vers 

l'écologie intégrale. 

Nous reconnaissons quatre domaines particuliers sur lesquels nous devons nous concentrer : 

• La nécessité d'une conversion personnelle et communautaire, 

• La nécessité d'un approfondissement continu de notre compréhension de la spiritualité et de 

la théologie qui sous-tendent l'écologie intégrale. 

• Le besoin d'éducation et de formation continue 

• La nécessité de travailler en réseau et en collaboration. 

  

ar notre engagement dans la Plate-forme d'action Laudato Si, nous développerons ces 

domaines et continuerons également à encourager et à soutenir le travail en réseau et la 

collaboration en faveur de la justice et de la durabilité écologique dans nos communautés et nos 

apostolats à travers le monde. 

(Sr Susan Flood - 28 mars 2022) 

 

Phase 1 

Une commission centrale d'animateurs en écologie intégrale (Anastasia Ratnawati, osu ; Agatha 

Linda Chandra, osu ; Dianne Baumunk, osu ; Elisabeth-Marie Ansart, osu ; Mairead O'Regan, osu 

; Neusimar Marques da Silva, osu ; Pam Paton-Mills ; Rafael Bianchi ; et Teresia Muhuhu, osu) 

s'est développée avec deux facilitateurs (Jacqui Remond, LISTEN ; Megan Seneque, LISTEN). 

Ce groupe de base est l'épine dorsale du travail en cours avec les Sœurs Ursulines et les 

collaborateurs  en réponse à l'appel du Chapitre 2019 à prendre soin de notre maison commune. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Phase 2 

Expérience d'écologie intégrale en personne avec les Provinciales des Ursulines lors du CGE 2023, 

en mettant l'accent sur leur propre histoire de conversion écologique ainsi qu'en 

apprenant ensemble à se faire proches les uns des autres et de toute la création. 
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Phase 3 

Série de modules d'apprentissage en ligne (octobre 2023-mars 2024) pour les sœurs et les 

collaborateurs laïcs de chaque province/groupe : un pèlerinage de transformation écologique 

sur les sept objectifs de la Plateforme d'action Laudato Si. 

• Transformation de nos têtes, de nos cœurs et de nos mains, passant du jugement à la 

curiosité, de la critique à la compassion, de la peur au courage, en nous ouvrant à de 

nouvelles relations avec les autres et avec toute la création. 

• « Le monde changera si nous faisons quelque chose ensemble ». (Film « La lettre ») 

• Par l'expérience, la contemplation et le dialogue, les pèlerins ont effectué un voyage de 

conversion écologique qui s'est concrétisé par un visuel lors des dernières rencontres. 

  

Phase 4 

Les pèlerins de l'écologie intégrale sont maintenant des animateurs de soutien et d'encouragement 

dans leur province/groupe, par : 

• Le répertoire du réseau mondial pour faciliter la communication et l'interconnexion, 

• Des rencontres bisannuelles pour développer le réseau mondial des Ursulines pour 

l'écologie intégrale, 

• La plateforme LISTEN pour les liens, le partage et l'apprentissage, 

• Les cercles de dialogue appelés cercles de feu qui se réunissent en ligne. 

  

Tous les aspects de ce réseau sont guidés par le principe suivant : l'avenir est créé un pas à la 

fois, un rassemblement à la fois.  L'objectif est que chaque rencontre devienne un exemple 

de l'avenir que nous voulons créer. 

  

Phase 5 

Des projets sont en cours pour une autre série de modules d'apprentissage en 2025 pour les 

administrateurs des établissements scolaires. 

Une description plus complète de ces phases de notre voyage vers l'écologie intégrale des 

Ursulines est disponible dans notre plan d'action détaillé Laudato Si' : 

https://drive.google.com/file/d/1Wp4fLzTSPbykZK8atZ9DNAlw83vFheA3/view?usp=drive

_link 

« Nous devons briller d'espérance, 

des vitraux qui éclairent les icônes, 

briller comme des lanternes portées avant une procession. 

Qui d'autre que nous peut ramener l'espoir dans le monde. » 

Marge Percy  
 

 

PROCHAIN BULLETIN INTER-URSULINES 
 

omme d'habitude, le prochain numéro du bulletin inter-ursulines recevra volontiers toutes vos 

expériences à partager. Merci d'envoyer vos articles, même courts, avec ou sans photos au 

secrétaire général  avant le 1 août 2025. Avec tous nos remerciements! 

 

Pour avoir davantage de nouvelles, n’hésitez pas à visiter le Site Internet ! 

C 
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